

## ANDALUCÍA

# Las dos cajas de ahorro aprobarán este mes el plan estratégico

El PSOE insinúa que la cantidad pedida al Fondo de Garantía está en el aire

VIENE DE LA PÁGINA 1

Unicaja y Cajasur llegaron a la reunión con posiciones antagónicas. Medel habían enviado el jueves pasado una carta a su colega Gómez Sierra en la que consideraba "imprescindible" no interrumpir el plan de actuación al que se comprometió Cajasur con el Banco de España el pasado 19 de mayo, antes del preacuerdo de unión. En este plan, los cordobeses apalabraron el cierre de 54 oficinas, la desvinculación laboral de 300 personas (el 10% de su plantilla) y el provisionamiento de 400 millones de euros para afrontar la morosidad.

Por el contrario, Cajasur, a través del sindicato Aspromonte —una organización ligada a la empresa— interpreta que este documento ya no tiene vigencia dado que se ideó para continuar en solitario y que debe ser el futuro plan de negocio el que establezca cuántas sucursales hay que cerrar y la reducción de la plantilla. Una posición que una fuente del sector financiero compara con la siguiente situación: "Eso es como si te quedas aislado en un monte helado y mientras llegan las tiendas de campaña y las mantas para el rescate decides no meterte en una cueva para resguardarte".

En la reunión celebrada ayer en la sede de Unicaja, Medel y Gómez Sierra acordaron aprobar este mes el plan estratégico conjunto y "las sinergias a alcanzar", según fuentes conocedoras de la cita. Medel informó a la comisión ejecutiva de Unicaja de la reunión, no así Gómez Sierra.

La fusión entre Unicaja y Cajasur requerirá de ayudas externas, aunque no de fondos públicos, sino del Fondo de Garantía de Depósitos, que se nutre de las aportaciones de las entidades financieras. La caja fusionada necesitará de una inyección de 1.050 millones de euros a causa de la maltrecha situación de Ca-



Gómez Sierra, al fondo, y Rafael Rich, a la salida de la reunión de la sede de Unicaja. / JULIÁN ROJAS

## Sin consenso en la reforma de la ley

EL PAÍS, Sevilla

El pleno del Parlamento de Andalucía convalidará mañana miércoles el decreto ley de reforma de la ley andaluza de Cajas de Ahorros, aprobado por el Gobierno para permitir los encajes legales que requiere la fusión a tres bandas entre Unicaja, Cajasur y Caja de Jaén. Aun-

que el secretario de Organización del PSOE, Rafael Velasco, reclamó ayer el apoyo "sin titubeos" de los partidos de la oposición a la reforma, es más que probable que salga sin consenso. Ayer, el coordinador de IU, Diego Valderas, afirmó que el decreto no cuenta con el visto bueno de la federación de izquierdas y volvió a reclamar la

presentación de un proyecto de ley en el que "se vaya hacia una banca pública andaluza".

Por otro lado, Velasco reconoció que es "complicado" que el proceso de fusión abierto no implique una reducción de plantilla. En cualquier caso, aseguró que esos ajustes laborales deben ser acordados con los representantes de los trabajadores.

jasur por sus negocios inmobiliarios. De esa cantidad, 440 millones procederían de una emisión de participaciones preferentes, que la nueva entidad devolvería en 17 años, retribuidas a precio

de mercado. Además, recibiría recursos o avales para cubrir morosidad por 550 millones. La futura Unicajasur se haría cargo de los 60 millones restantes.

El secretario de Organiza-

ción del PSOE de Andalucía, Rafael Velasco, insinuó ayer en una conferencia de prensa que la cantidad definitiva que debe aportar el Fondo de Garantías está aún en el aire.

## 'Voltearepas'

JOSÉ MANUEL ATENCIA



En Colombia a los tráfugas les llaman *voltearepas*. Este nombre salió del ingenio de los campesinos y alude a la acción de las viejas cocineras de leña que alteraban el lado de las arepas —una torta hecha de maíz— que se colocaba sobre las brasas para que se asaran plenamente. Recientemente, el *voltearismo* ha sido bendecido por las instituciones de este país. El presidente Uribe, otro dirigente afectado en Latinoamérica por el virus de la permanencia, promovió una reforma legislativa para poder alcanzar un tercer mandato y como para ello necesitaba un apoyo mayoritario del congreso dio luz verde a una curiosa iniciativa: ofrecer un plazo de dos meses a los políticos para

poder cambiarse de partido. El fenómeno del transfuguismo legal tuvo un resultado espectacular. El día que concluyó el plazo, 57 congresistas y más de 2.000 políticos regionales se habían cambiado de chaqueta.

El trasteo —una significativa palabra que suelen utilizar los periodistas en Colombia para denominar este cambalache ideológico— se orienta siempre hacia los vientos de los buenos cargos y tiene como protagonistas a personas que huyen cuando su barco ideológico va a la deriva con la intención de encontrar acomodo en un navío con más futuro. Haro Tecglen en una columna en este periódico dedicada a los tráfugas escribió una vez un antiquísimo epigrama que decía: "El señor don Juan de Robles hizo grandes obras de caridad; pero antes creó a los pobres". Y lo comparaba con la actitud de los partidos políticos, que anuncian continuamente nuevas leyes para castigar a los tráfugas, pero antes "los produjeron, los compraron, los sedujeron o los sobornaron". Por ello, llegó a la conclusión de que la lucha de los parti-

dos contra el transfuguismo era una lucha disimulada contra ellos mismos.

En lo que llevamos de legislatura, nueve ayuntamientos de la provincia de Málaga han cambiado de signo político por la acción de los *voltearepas*. El último ejemplo ha sido en Yunquera, donde el alcalde andalucista Francisco Oliva se ha pasado al PSOE acompañado de sus dos concejales. No es la primera vez que Oliva cambia de partido. Es más, tampoco es la segunda. Ni tan siquiera la tercera. Ha sido candidato con cuatro formaciones políticas distintas: Solución Independiente, Plataforma Independiente Unida, Partido Andalucista y Partido Socialista. Una trayectoria sólo comparable al otro fichaje estrella del PSOE en Málaga, el ex alcalde andalucista de Ronda, Antonio Marín Lara, a quien no le queda partido alguno que haya tenido representación en esta localidad con el que no haya estado a partir un piñón.

El continuo trasteo de los *voltearepas* en Málaga obedece a una lucha sin cuartel que llevan manteniendo desde hace meses el PP y el PSOE por el futuro control de la Diputación Provincial. Una bata-

lla donde ambas formaciones están demostrando que en política vale, si no todo, casi todo. Por ejemplo, impedir por parte del PP la acción de gobierno en Estepona apoyándose en ediles imputados en procesos judiciales. En la pugna por cada ayuntamiento de la provincia nadie tiene problemas en albergar en sus filas a sus anteriores enemigos íntimos o a evidentes oportunistas políticos. Ahora además, los tráfugas se van en horda. Cuando un alcalde o cabeza de cartel se fuga al otro bando, se lleva a sus concejales y militantes. De repente, todos, el mismo día y a la misma hora, se dan cuenta de que han cambiado de ideología.

Quizás para ahorrarnos este rosario de muestras de maquiavelismo político, haya que hacer como Uribe en Colombia. Establecer un plazo legal para que los dirigentes políticos puedan cambiarse de chaqueta, una especie de mes de los *voltearepas*. Durante esos 30 días, que cada uno traicione a quien quiera. Con un único compromiso, que por favor, una vez concluido el plazo, dejen de ofrecernos este insoportable espectáculo.

## Botín pide un esfuerzo para invertir en educación

V. C., Granada

El presidente del Banco Santander, Emilio Botín, pidió ayer un "esfuerzo" para "no rebajar" la inversión en educación superior y ciencia y, si es posible, aumentarla, puesto que la educación no debe ser concebida como "gasto" ni estar sometida a "los vaivenes presupuestarios". Así lo manifestó en la Universidad de Granada (UGR), donde firmó junto al rector de dicha institución, Francisco González Loidero, un convenio que amplía la relación de la entidad financiera con la UGR iniciada en 2002.

Durante su intervención, Botín dejó claro que la inversión en educación constituye "una apuesta estratégica ineludible", que debe, y así lo cree el banco que preside, "estar vinculada a compromisos y objetivos de rentabilidad social". Hay que tener "visión a largo plazo" en estos temas, apuntó, puesto que "nos estamos jugando el futuro económico, el progreso social y la competitividad de nuestras empresas", añadió.

Es responsabilidad de todos, tanto de agentes públicos como privados, "contribuir a fortalecer las capacidades académicas e investigadoras de nuestras universidades", precisó el presidente de la entidad, que destinó el pasado año 95 millones de euros a respaldar más de 3.000 proyectos promovidos por 848 universidades en los países en los que está presente.

Precisamente en esa línea de colaboración se amplió la relación del Banco Santander con la UGR y así se reforzó de paso el apoyo de cara a la tan ansiada excelencia que persigue la UGR. En el convenio firmado ayer destacan las becas de movilidad con las universidades de Marruecos e Iberoamérica de todo el estamento universitario.